
本报讯（记者 林翔翔）昨日下午，市政协十二

届委员会提案委员会召开会议，讨论通过市政协

十二届五次会议提案初步审查情况的报告（草

案）。市政协副主席黄长安参加会议。

截至1月8日10时，大会提案组共收到以提案

形式提出的意见建议 230 件。其中党派、团体 67

件，占总数的 29.1%；委员个人和联名 163 件，占总

数的70.9%。

据大会提案组介绍，本次会议提案内容丰富，

议题广泛，涉及我市经济、政治、文化、社会以及生

态建设各个领域。经统计分类，其中属于经济、科

技方面的提案 42 件，占总数的 18.3%；城建、环保、

交通、旅游方面的提案 77 件，占总数的 33.4%；教

育、文化、卫生、体育方面的提案 62 件，占总数的

27%；社会法制和其他方面的提案49 件，占总数的

21.3%。

提案组认为，本次会议提案内容充分反映了

社会各界群众意愿，具有一定的针对性和可行性，

虽然数量较去年少了，但质量较高，体现了广大政

协委员认真履职的责任感和使命感。经提案组初

步审查，对明确易定的195件提案先予立案。
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本报讯（记者 陈希林）前日下

午，市十五届人大五次会议举行的

大会预备会议，表彰了市十五届人

大三次、四次会议的 20 件优秀代表

建议。

被评为2014年市十五届人大三

次会议优秀代表建议共 2 件，分别

为：《关于禁止使用鞋厂边角料做燃

烧原料的建议》、《关于规范民办幼

儿园办学行为 做到持有效证件办学

的建议》和《关于完善美丽乡村建设

的建议》。

被评为2015年市十五届人大四

次会议优秀代表建议共 17 件，分别

为：《关于加强禁渔期私自捕鱼行为

监督力度的建议》、《关于尽快恢复

上安农业灌溉引水口的建议》、《关

于农药集中配送 保障农产品质量安

全的建议》、《关于切实加强我市师

生应急救护知识培训的建议》、《关

于五水共治要从源头治起的建议》、

《关于要求加快村级居家养老照料

中心（老人公寓）建设项目的建议》、

《关于加快违法违章用地拆后利用

进度的建议》、《关于陶山镇针织小

微企业创业园建设要求落实用地指

标 的 建 议》、《关 于 医 保 管 理 的 建

议》、《关于加强乡镇农贸市场食品

安全监管的建议》、《关于打造“美丽

曹村千年古镇”的建议》、《关于进一

步加大对农村住房建设规划和用地

指标支持力度的建议》、《关于解决

陶山镇碧山片飞云江流域非法采砂

问题的建议》、《关于加快推广企业

互助还贷增信机制的建议》、《关于

在 56 省道延伸线中的 104 国道至飞

云江三桥路段安装公路隔离护栏及

路灯等交通安全设施的建议》、《关

于大力推进休闲农业旅游发展的建

议》和《关于大力培育民办社会工作

机构 满足人民群众服务需求的建

议》。

据了解，市十五届人大三次会议

以来，市人大代表依照法律规定，认

真履行代表职责，广泛联系人民群

众，紧紧围绕全市重点工作和人民群

众关心的热点、难点问题，深入调研，

积极提出建议、批评和意见，对促进

我市经济社会全面协调发展，推进依

法治市和民主法治建设发挥了重要

作用。

本报讯（记者 陈希林）昨日上

午，市十五届人大五次会议主席团第

三次会议召开。市人大常委会副主

任江孟甫主持会议，主席团成员参加

会议。

会议提出各项候选人名单草案

和市人大专门委员会组成人员人选

名单草案，提交代表酝酿、讨论。

本报讯（首席记者 林长凯/文 记者

庄颖昶/图）昨日下午，市长陈胜峰先后来

到滨海、江南代表团，与人大代表们一起

审议政府工作报告。

每到一处，陈胜峰都认真听取代表们

的发言，在与大家探讨交流的同时，记录代

表们对市政府工作的建议和意见。代表们

认为，政府工作报告求真务实，实事求是，是

一个鼓舞士气、让人充满信心的好报告，并

结合自身工作，围绕校园周边交通安全、文

化遗产保护、拆迁户安置、制造业发展等方

面提出了许多建设性的意见和建议。陈胜

峰在听取发言后指出，代表们的发言接地

气，很实在，对推动政府工作很有借鉴意义，

下步将认真研究、积极吸纳，分类抓好落实。

在滨海代表团，陈胜峰指出，滨海新

区作为未来城市核心区的重要组成部分，

要以非常之举成非常之事，充分发挥“拓

展”作用，加快东新产城融合示范带、万松

城市东进带商务中心和滨海产城融合示

范区建设，打造城市东进主战场。充分发

挥“补环”作用，创新谋项目，精准引项目，

全力攻项目，打造产业转型主引擎。充分

发挥“承接”作用，构建区域交通设施网，

打好环境治理组合拳，完善民生改善新机

制，打造能级提升主平台。

在江南代表团，陈胜峰指出，“十三

五”时期是瑞安城市转型的关键期，政府

工作报告明确提出，要构筑“一核两翼三

区”空间开发格局，江南新区作为两翼之

中的重要一翼，地位举足轻重。要完善大

配套，招引大项目，增强集聚辐射能力。

按照产城联动的思路，注重产业链配套提

质升级和生活配套提质升级，丰富产业配

套，实现“生态美”和“生活美”，努力把江

南新区建设成为“强富美”的发展新高地。

市领导陈朴顺、林济晚、江孟甫、阿里

木江·依干拜地等参加讨论。

李无文昨参加人大湖岭代表团和政协侨联、台联界别讨论时指出

深化改革促转型 科学谋划开好局

陈胜峰昨参加滨海、江南代表团讨论时指出

产城联动统筹发展 携手推动转型升级

本报讯（首席记者 严小章/文 记者 孙凛/

图）昨日下午，市委书记李无文分别来到人大

湖岭代表团和政协侨联、台联界别，与代表、委

员们一起审议讨论政府工作报告。

讨论中，代表、委员们认为，今年的政府工

作报告内容精辟、求真务实，是鼓舞人心的报

告；“十三五”规划纲要科学、务实，为我市未来

一段时期的发展指明了方向。他们还结合自

身工作实际，围绕旅游、养老、交通、水利、侨贸

回归等方面提出了意见和建议。

在人大湖岭代表团，李无文指出，湖岭是

瑞安西部重镇，是整个瑞安的“后花园”，下步

要继续按照“生态发展、绿色崛起”的思路，举

生态旗、打山区牌、唱旅游戏、发绿色财，走绿

水青山就是金山银山的发展道路。要推动旅

游全域化，推行旅游“主业化”“全域化”发展模

式，做大旅游品牌、做长旅游产业链，并研深吃

透、用足用活上级政策，最大限度地释放政策

支持效应。要补齐民生事业“短板”，大力推进

瞿高公路湖岭段、瑞枫公路西延伸等道路工程

建设，积极探索符合山区实际的扶贫政策，变

输血式扶贫为造血式扶贫，以养老供给侧结构

性改革推进养老服务体系建设，全面保障和改

善民生。要加强村级组织建设，推行村干部责

任、项目、利益“三捆绑”办法，抓好村级组织换

届工作，选优配齐村级队伍力量，切实增强村

级组织引领能力。

在政协侨联、台联界别，李无文指出，今

后，瑞安发展要以改革开放为统领，不仅要“走

出去”、“引进来”，也要转变思想观念，推动经

济转型升级。瑞安的发展需要大家共同谋划，

今年是“十三五”开局之年，希望侨联、台联界

别要发挥优势，立足市委全会报告、政府工作

报告和“十三五”规划提出的发展目标，多建睿

智之言、多献务实之策，为党委政府决策提供

参考依据；要在回报家乡上主动作为，重点推

动总部回归、贸易回归、高端产业回归、人才回

归，为瑞安经济发展助力。

市委常委、宣传部长管秀云参加了人大湖

岭代表团讨论。

市十五届人大五次会议主席团第三次会议召开

20件优秀人大代表建议受表彰

市政协
十二届五次会议
收到意见建议230件

李无文参加湖岭代表李无文参加湖岭代表团讨论团讨论

陈胜峰参加滨海代表团讨论陈胜峰参加滨海代表团讨论


